

Amnesty International France et PBI France
vous invitent à une rencontre publique avec

Valentina Rosendo défenseure des droits des peuples indigènes autochtones au Mexique



Mardi 31 mai à 19h
72/76 bd de la Villette, Paris 19^e

Valentina Rosendo Cantu, membre de l'Organisation du Peuple Indigène Me'phaa (OPIM) et victime d'une agression violente par des soldats, présentera sa situation et son combat pour obtenir justice. Elle sera accompagnée de Santiago Aguirre, du Centre pour les Droits Humains Tlachinollan.

*La soirée commencera par la projection de « **Mirando hacia Dentro** ». Ce documentaire réalisé par le Centre Tlachinollan met en lumière les effets de la militarisation dans l'Etat de Guerrero et l'impunité persistante dans les cas de violations des droits humains impliquant des militaires.*

En 2002, lors d'incidents distincts, Valentina Rosendo Cantú et une autre jeune femme, Inés Fernández Ortega, ont été abordées et interrogées par des soldats qui les auraient par la suite violées. Neuf ans après, aucune enquête sérieuse n'a été menée par les autorités mexicaines. L'enquête a été confiée à la juridiction militaire, ce qui a fortement contribué à cette situation d'impunité. En août 2010, la Cour Interaméricaine des droits de l'homme (CIDH) a ordonné à l'État mexicain d'enquêter sur les violations commises à leur encontre, de traduire les responsables en justice, et de leur fournir une réparation adéquate. La Cour a également ordonné au Mexique de ne plus confier à une juridiction militaire l'examen des cas de violations des droits humains commises par des membres de l'armée.

Le Centre pour les droits humains de la Montagne Tlachinollan est une organisation non gouvernementale qui accompagne depuis 14 ans les peuples autochtones dans le Guerrero, à travers notamment des actions juridiques, éducatives, de plaidoyer et de soutien psychologique.

A la demande d'organisations de défense des droits de l'Homme menacées, PBI envoie des équipes de volontaires internationaux qui assurent un accompagnement protecteur auprès de ces organisations. PBI Mexique accompagne le Centre Tlachinollan depuis 2003, et l'OPIM depuis 2005.
www.pbi-france.org
www.pbi-mexico.org

Amnesty International mène campagne auprès de Valentina depuis 2003 dans sa lutte pour la justice. Plus largement, l'organisation dénonce les innombrables violations commises contre les membres de l'OPIM et les peuples autochtones de la région
www.amnesty.fr
www.expo-dignite.com